

Reliée par visioconférence à Lomé

Bellevue Le maire Claude Etter salue son homologue togolais.

JEAN-PIERRE ABEL

Le maire de Bellevue s'est adressé directement au maire de Lomé, la capitale du Togo, lors d'une visioconférence organisée le 5 octobre entre la Suisse et l'Afrique. Pour parler à Lodé Aouissi, Claude Etter n'a pas eu à se déplacer beaucoup. En effet, à quelques pas de chez lui se trouve un petit studio de radio et de télévision aménagé dans le sous-sol de la maison de l'un de ses voisins, Jean-François L'Haire en l'occurrence.

Ce dernier est un professeur de télécommunication à la retraite, qui a enseigné notamment à l'Université de Genève. Et depuis une année, grâce à

Internet et aux autres technologies modernes de communication, il enseigne depuis Bellevue l'informatique et l'électronique aux élèves de l'ESIBA — Enseignement supérieur d'informatique, de business et d'administration — à Lomé. C'est une institution privée fondée en 1990 reconnue par l'Etat qui forme les futurs ingénieurs en télécommunications du Togo. Tous les jours, des connexions informatiques relient Bellevue à Lomé. Jean-François L'Haire peut ainsi répondre aux questions de ses étudiants, corriger leurs devoirs, les aider dans la réalisation de leurs travaux pratiques ou leur faire un exposé sur un sujet précis. Il invite aussi des conférenciers choisis parmi ses amis et connaissances à l'Ecole d'ingénieurs de Genève, à l'Université, ou au CERN par exemple.

Après une année d'enseignement à distance, le bilan est très positif, et le niveau de connais-



Internet. Jean-François L'Haire, qui tient le micro, et Claude Etter échantent quelques propos avec des personnalités togolaises. (JEAN-PIERRE ABEL)

sances atteint par les étudiants africains est tout à fait comparable à celui de leurs collègues européens.

Le 5 octobre, l'ESIBA organisait une Journée portes ouvertes pour fêter ses quinze ans d'existence. Et c'est donc tout naturel-

lement que le maire de Bellevue a adressé un message d'amitié à son homologue togolais, grâce à des micros, des caméras et des écrans de télévision. Sur ces derniers, on pouvait voir en alternance des images de Bellevue et de Lomé, pendant que les deux

hommes présentaient leur commune respective.

Bien sûr, l'échelle n'est pas la même, mais cela reste un bel exemple de ce que la technique peut faire pour rapprocher les peuples par-delà les océans... ou les montagnes!

Riveslac du 7 nov. 2001